

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: 37 (1991)

Heft: 26-27

Artikel: L'analyse du questionnaire

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-848162>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'analyse du questionnaire

Vous avez été nombreux à nous renvoyer le questionnaire paru dans le numéro 22 (février 1991) : grâce à vos commentaires, nous disposons maintenant de moyens supplémentaires pour mieux répondre à vos besoins. 160 questionnaires ont été dépouillés (quelques dizaines ne pouvant l'être leur contenu étant incomplet). A noter que sur la totalité des lettres, seules deux étaient anonymes !

Les critiques

Elles portent principalement sur les difficultés rencontrées dans la lecture. Beaucoup (44%) se sont dits gênés par les sous-impressions, par la photographie en trame qui caractérise les "Nouvelles fédérales". Nous n'allons pas changer radicalement la mise en page. Par contre, nous allons chercher à améliorer ce qui nuit à une lecture facile : des caractères plus gras, moins de

colonnes, moins de photographies en trame. Quant à la couleur ... c'est évidemment une question de moyens financiers : ce que l'on appelle en termes techniques la quadrichromie représente une charge très lourde et insurmontable pour un journal qui comporte peu de publicité. Un choix de qualité a été fait lorsqu'il y a quelques mois, nous avons changé le format et la maquette du "Messager", dans la limite de l'acceptable : un papier plus lourd, plus épais, afin d'éviter les transparences, donc de faciliter la lecture. Un graphiste, qui fait la mise en page à chaque numéro, pour éviter l'ennui et le danger d'un bon article gâché par une reproduction monotone. D'autres critiques, sévères (mais elles sont la preuve du réel intérêt des lecteurs pour leur journal) portaient sur le fond. Le principal reproche : une trop grande timidité du journal dans ses choix et ses positions, une indécision entre dialogue et articles de fond. En ce qui concerne le dialogue, nous le pensons nécessaire. 2 abonnés seulement d'autres journaux Pour les autres, "le Messager Suisse" est à lien avec ... N'oublions pas c que, si certains obligeaient de se rendre en Suisse (ce n'est pas le cas), qui habitent loin d'ici n'en n'ont pas les moyens. Quant à la question de savoir si le "Messager Suisse" doit prendre des positions plus marquées, cela reste un problème. En effet, de part la diversité du "paysage" social des abonnés, nous sommes dans l'obligation, non pas de vouloir plaire à chacun, mais d'apporter à l'ensemble de nos lecteurs, si possible, ce qu'il a envie de lire.

Les idées et suggestions

Nous avons été étonnés de voir que 31% des lecteurs acceptaient de répandre le "Messager Suisse"

couleur d'eux, lorsqu'ils le pouvaient. Merci à eux : nous ne tarderons pas à vous prendre au mot ! Tout aussi surpris de voir qu'une école de journalisme (6%) déclare une augmentation des tarifs d'abonnement trop importante "même". Pour tout de suite, vous en doutez, il faudra faire face à l'avenir en révisant le budget mais maintenir nos positions. Nous savons que vous êtes à nous aider pour faire "le Messager Suisse" s'étoffer. Les sujets que vous avez envie de retrouver dans votre journal : principalement plus de nouvelles cantonales, plus de tourisme (lire à ce sujet "Droit de Parole"). Satisfaits, dans l'ensemble (93% satisfaits du nouveau format 85% l'identifient aisément, 63% ont une bonne image du "Messager Suisse", 30% une excellente) de ce que vous trouvez (ou alors, comme dit cette personne : "je ne désire pas de modifications, certains apprécient certainement ce que moi je ne lis pas"). ■

Les gagnants du questionnaire.

Ont gagné un abonnement d'un an (11 numéros) :

- M. Jean-Paul Aeschlimann
34090 Montpellier
- M. Jean-Jacques Wisler
69300 Caluire
- M. Jean-Paul Othenin Girard
34100 Montpellier
- M. Gérard-Marie Fenet
69400 Villefranche
- M. Joseph Wipret
18400 St Florent sur Cher
- Mme Anne-Eva Masson
78670 Villennes
- Mme Lise Pichonnat
21170 Pontailler sur Saône
- Mme Hilda Kirscher
34800 Clermont l'Hérault
- Mme Monique Lafond
69480 Anse
- Mme Bernard Kérinvel
74100 Annemasse

Ont gagné un abonnement gratuit de 6 numéros :

- Mme Bernadette Bou
92160 Antony
- Mme Brigitte Imhof
78590 Noisy le Roi
- Mme Arlette (Tajana) Thévenet
26100 Nyons
- Mme Margaretha Nehlig
03270 Mariol
- Mme Hélène Zoubritsky
75016 Paris
- M. Robert Nagel
33000 Bordeaux
- M. Gilles Schlappi
95120 Ermont
- M. Pierre Delafontaine
74000 Annecy
- M. Henri Cherpillot
93100 Montreuil
- M. Roland Burki
27600 Gaillon

Ont gagné un abonnement gratuit de 3 numéros :

- Mme Rosa Demet, Deuil
- Mme Lucienne Zünd,
Montauban
- M. Hervé Stalder, Rechesy
- Mme Jacqueline Japhet,
Versailles
- Mme Huguette Picot-Guéraud,
Le Vésinet
- M. Henri Burnat, St Leu la Forêt
- Mme Susy Rosengarten, Paris
- Mme Marianne Guignard, Paris
- Mme Monique Heyer, Paris
- M. Georges Bernath, Brunoy.

Dans le prochain numéro du Messager Suisse, nous publierons les résultats exacts de vos réponses.

Conseils

en partages d'héritages selon le droit suisse : inventaire, plan financier, contrat de partage d'héritage, procurations, impôts, droit des sociétés

Treuhand Sven Müller

Birkenrain 4
CH-8634
Hombrechtikon-Zürich
Tél. : 055-42.21.21